
ALLOCUTION PRONONCEE PAR M. JACQUES BILLANT, 
PREFET DE LA GUADELOUPE, 

A L’OCCASION DES VOEUX AUX PERSONNELS DE LA DJSCS

JEUDI 14 JANVIER 2016

Merci,  Madame  la  Directrice,  pour  ces  vœux  et  cette 

présentation  complète  et  constructive  de  l’action  de  votre 

direction.

Nous avons mesuré en vous écoutant combien 2015 a été une 

année  d’engagement  de  votre  direction  au  service  de  la 

jeunesse, du sport et de la cohésion sociale en Guadeloupe et 

dans les îles du Nord, au service des Guadeloupéens, des Saint-

Martinois et des Saint-Barths.

Je souhaite vous en remercier tous du fond du cœur et adresser 

à chacune et à chacun d’entre vous et à tous ceux qui vous sont 

chers  mes  vœux  les  plus  chaleureux  d’accomplissement 

professionnel et d’épanouissement personnel :

- à  vous  personnellement,  Madame  la  Directrice,  en  vous 

disant  à  nouveau  toute  mon  amitié  et  ma  reconnaissance. 

J’apprécie votre abnégation et votre engagement sans faille à 

mes côtés,
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- à votre directeur adjoint et à vos chefs de service, en leur 

disant combien j’apprécie leur compétence, leur disponibilité et 

leur  sens  de  l’État  et  de  l’intérêt  général.  Ils  donnent  au 

quotidien un vrai sens au terme équipe de direction,

- à vous tous,  les  agents  de la  DJSCS,  avec une attention 

particulière pour ceux d’entre vous qui  ont  connu une année 

difficile. Je suis vraiment sincère lorsque que je vous réaffirme 

ma  fierté  d’être  à  la  tête  d’une  équipe  formidable  de 

fonctionnaires fidèles à leurs engagements au service de l’État. 

Je n’ai pas besoin d’insister sur la lourdeur de la tâche que nous 

aurons à mener ensemble, sachez toutefois combien elle sera le 

plus souvent exaltante.

Bien sûr, nous sommes là pour faire notre métier de serviteurs 

de l’État, mais je regrette souvent que nos emplois du temps 

respectifs laissent trop peu de temps au rassemblement et à la 

convivialité.  Je  vous  remercie  donc  de  m’avoir  associé  à  ces 

vœux de la direction.

L’année 2015 a été intense. L’année 2016 le sera, à beaucoup de 

points de vue, tout autant. Je souhaite qu’elle soit pour la DJSCS 

de  la  Guadeloupe  une  année  de  confortation  dans  notre 

recherche d’une efficacité toujours plus grande.
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Le citoyen doit être au cœur de notre attention, ce qui invite à 

chercher toujours plus de lisibilité, de proximité, de simplicité, 

de simplification et donc d’efficacité du service rendu dans son 

ensemble.

Le monde qui nous entoure, vous le savez, est en mouvement 

rapide,  l’administration  doit  donc  sans  cesse  s’adapter,  et 

l’administration territoriale plus que tout autre ne saurait rester 

à l’écart de ce mouvement. Ce serait, pour elle, courir un risque 

mortel.

C’est pour cela que nous devons nous inscrire perpétuellement 

dans  cette  modernisation  de  l’État  que  nos  interlocuteurs 

appellent de leurs vœux.

Nous  devons  donc  tout  faire  pour  satisfaire  les  attentes 

terriblement fortes que nos concitoyens expriment en matière 

de  sécurité,  d’emploi,  de  cohésion  sociale  et  même  tout 

simplement de mode de vie. 

Aucune  de  ces  exigences  ne  nous  permet  le  moindre 

relâchement.

C’est une tâche lourde qui doit nous préoccuper chaque jour et 

se substituer au travail routinier ou à la recherche du confort 

personnel au travail.
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Madame la Directrice, vous avez mis ce matin le service public 

au centre de votre allocution. 

Nous devons, nous fonctionnaires, garantir tout son sens à la 

notion de service public, tellement galvaudée, et parfois même 

dévoyée.

Au-delà des slogans, le service public c’est un service dû à nos 

concitoyens, contribuables qui nous paient. Défendre le service 

public,  c’est  l’assurer  avec  constance,  dévouement, 

professionnalisme. 

Cette  notion  de  service  public  a  un  sens  particulier  pour  les 

personnels de l’Etat :  notre administration,  on l’a  vérifié bien 

souvent et la preuve en a encore été donnée au cours de cette 

dramatique année 2015, est l’épine dorsale de la République, 

c’est elle qui est la garante de la continuité de l’État et de la 

sécurité publique.

Je  continuerai  de  mettre  en garde  nos  interlocuteurs  sur  les 

dangers du dénigrement, par facilité ou par routine de l’État – et 

croyez bien que je connais ses faiblesses.

L’État,  les  Guadeloupéens,  les  Saint-Martinois  et  les  Saint-

Barths attendent toujours de lui qu’il les protège, qu’il assure la 

justice sociale et la justice tout court.
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Malgré la décentralisation, et encore plus avec elle, il reste le 

ciment de l’unité nationale. C’est autour de lui qu’en 1 000 ans, 

la  France  s’est  constituée.  Il  y  a  là  une  réalité  de  portée 

supérieure à toutes les théories et les doctrines. Et cette réalité, 

c’est à nous de la faire vivre.

Parmi les nombreuses réalisations de la DJSCS, l’année 2015 a 

été marquée par l’ouverture d’un centre d’hébergement et de 

réadaptation  sociale  des  jeunes  à  Pointe-à-Pitre.  Je  retiens 

également les quatre conventions-cadres signées dans le cadre 

de la politique de la ville. 2,5 millions d’euros ont été mobilisés 

par  l’État  en  2015  pour  répondre  aux  besoins  des  quartiers 

prioritaires.

Le  travail  réalisé  en  2015 se mesure  aussi  à  l’aune des 142 

diplômés dans le  secteur  du  travail  social,  des  404 diplômés 

dans le domaine paramédical et des 37 diplômés dans le secteur 

du  sport  et  de  l’animation.  Pour  rester  dans  le  domaine  du 

sport, je note que près de 2 millions d’euros du CNDS ont été 

mobilisés  en 2015 et  que la  DJSCS s’est  fortement mobilisée 

pour développer l’emploi sportif en créant 61 postes en emplois-

aidés en 2015.

Je n’oublie  pas toutes  vos autres missions et  actions,  à  mes 

yeux elles sont aussi importantes les unes que les autres.
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Pour cette année 2016, je formule les engagements suivants : 

un combat quotidien contre l’insécurité sous toutes ses formes, 

car c’est la garantie de notre liberté, une mobilisation sans faille 

pour gagner la bataille de l’emploi, une action structurelle dans 

l’aménagement du territoire pour valoriser ses atouts culturels, 

économiques et productifs,  et une action volontaire en faveur 

d’un territoire plus solidaire.  

Et  nous,  les  fonctionnaires  de  l’État  en  Guadeloupe,  nous 

prendrons une part active dans cette mobilisation.

J’attache de l’importance à ce que nous puissions le faire dans 

les  meilleures  conditions  possibles.  C’est  pourquoi  je  suis  et 

resterai  très  attentif  à  la  mise  en  œuvre  de  notre  schéma 

immobilier. L’installation en 2015 de certains d’entre vous dans 

l’antenne basse-terrienne de la DJSCS située en face du siège de 

la direction en est la traduction concrète. 

Parmi les nombreux projets sur lesquels la DJSCS sera mobilisée 

en  2016,  je  souhaite  que  nous  nous  engagions  dans  un  fort 

accompagnement du CREPS dans le cadre du transfert de son 

patrimoine à la Région.

Je  vous  demande  également  une  mobilisation  totale  pour  le 

service civique. C’est un très beau dispositif qui rencontre un 

immense succès. C’est pourquoi le Président de la République 

nous  demande  de  doubler  notre  potentiel  d’engagement  des 

jeunes. 
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Sans être exhaustif bien entendu, je terminerai en évoquant la 

Coupe Davis. Cet événement aura une portée internationale. Il 

fera  en  premier  lieu  la  fierté  des  Guadeloupéens.  Mais  il 

renverra aussi une image dynamique de la Guadeloupe qui aura 

des retombées économiques positives.

Grâce à votre concours, et en partenariat avec les collectivités 

territoriales, l’État continuera donc à agir avec efficacité, avec le 

souci de réactivité face aux événements de la vie collective et 

avec détermination.

C’est  le sens de notre engagement de service public,  c’est  le 

sens de notre engagement au service de l’intérêt général. C’est 

tout cela qui caractérise aujourd’hui la DJSCS.

Alors,  je  vous  demande  demain  comme  hier  de  continuer  à 

servir  avec  ce  même sentiment  d’honneur  et  de  fierté,  pour 

apporter une contribution positive au cours de l’année 2016.

Je  vous  demande  d’œuvrer  avec  le  même  dévouement  et  la 

même énergie qu’en 2015, en étant persuadés de votre utilité et 

de votre légitimité auprès des élus et de la population.

C’est en ayant foi dans votre volonté de remplir pleinement ces 

missions,  vos  missions,  que  je  vous  adresse  tous  mes  vœux 

dans votre vie professionnelle.
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Mais,  même  si  votre  travail  occupe  une  large  part  de  votre 

temps,  et  si  la  réussite  professionnelle  a  de l’importance,  ce 

n’est pas, je l’espère, ce qui suffit à remplir votre vie.

C’est  donc  pour  la  réussite  de  votre  vie  personnelle  que  je 

formule les vœux les plus chaleureux, réussite fondée d’abord 

sur une bonne santé, une harmonie familiale et aussi sur des 

avancées  significatives  dans  votre  quête  personnelle  du 

bonheur  et  la  satisfaction  de  vos  rêves  surtout  s’ils  vous 

paraissent aujourd’hui inaccessibles.

Pour 2016, mes collègues du corps préfectoral s’associent à moi 

pour vous dire bonne année à chacune et chacun d’entre vous.
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